

医院だより

秋 山 医 院藤岡市小林748-8 ☎0274-22-8315

つ)、季夏(きか)

六月 別名 水無月(みなづき)、建未月(けんびげ

『六月の花』

の月」が語源と言われています。

であることから、田という田に水が張られている「水

水無月は「水の無い月」という意もあるが、稲作の国

どくだみ 神津牧場 photo by huruta(うつぎ)、花菖蒲、夏椿、額紫陽花、立葵、銭葵、草、泰山木、カラー、岩鏡、大山蓮華、さつき、卯木花菖蒲(アイリス)、紫陽花、九輪草、雪の下、敦盛



『六月の言葉』

神に逆らったからといってその刑罰として直ち神に逆らったからといってその刑罰として直ちに病いにかかり、貧に迫り、または社会の地位に病いにかかり、貧に迫り、または社会の地位に病いにかかり、貧に迫り、または社会の地位に病いにかかり、貧に迫り、または社会の地位に病いにととを追求するようになることである。しかしながらこれは最も恐るべき刑罰である。しかしながらこれは最も恐るべき刑罰である。しかしながらこれは最も恐るべき刑罰である。しかしながらこれは最も恐るべき刑罰である。しかしながらこれは最も恐るべき刑罰である。しかしながらこれは最も恐るべき刑罰である。しかしながらこれは最も恐るべき刑罰である。しかしながらといって、人にとって実はこれよりも重いとを関面(てきめの刑罰を受けた者がその刑罰であることを解せこれを受けた者がその刑罰であることを解せないことである。私たちは神に逆らったからといってその刑罰として直ちを失うものではない。

(内村鑑三『一日一生』五月九日)

『六月の暦』

一日 電波の日(昭和二十五年電波法と放一日 横浜開港記念日(嘉永六年(一八五一)、大砲で武装したペリーの黒船艦隊三)、大砲で武装したペリーの黒船艦隊が東京湾をデモンストレーション)

五四

日日

歯と口の健康週間、伝教大師忌

世界環境デー、熱田神宮祭

六 日 芒種(稲や麦など穂の出る植物の種

をまくこと)

八 日 チャグチャグ馬コ

十一日 入梅

十五日 弘法大師誕生会

十六日 父の日

十八 日 海外移住の日

十九日 桜桃忌(太宰治、十三日に入水)

一十二日 夏至

二十九日 ビートルズ来日(一九六六) 二十三日 沖縄慰霊の日、オリンピックデー

参考 鈴木充広著「暮らしに生かす旧暦ノート」河出書房

平成三十一年神宮舘運勢曆(神宮舘)

暮らしの歳時記365日『今日は何の日か?』(講談社)

ください。

ドクダミの花

前日まで受付けておりますので、電話でご予約 ☆1時間2名ずつ、予約制で診療を行っています。

○骨粗鬆症の検査・治療

○CT、MRI、PETの予約○ピロリ菌有無の検索と除菌

○胃カメラ・大腸カメラ

○肺炎球菌・帯状疱疹ワクチン

四、外来の一部予約制の利用について

約がおありの方に約別は取れない現状です。どうしても時間に制すが、救急で重症な患者さんが多く、全員の予すが、救急で重症な患者さんが多く、全員の予な制は取れない現状です。どうしています。



二、当番医は 六月二十三日(日)

をご提示ください。

月の最初の受診時には、受付に保険証

、保険証の提示について

☆ 私用で八月十六日~八月三十日休診いたします。

2―4日間、午前中だけ代診になります。

詳細は追ってお知らせいたします。

○一般外来診療・往診・在宅医療

対日 令和元年 7月18日(木)六、開院17周年記念コンサート

会場 秋山医院待合室 午後七時から

ピアノ田中悠一郎

鶴渕 千景

五、群馬県保険医協会

一十四時間健康テレホン

http://www.raijin.com/kenko.

月	糖尿病の人の歯科治療
火	オーラルフレイル
水	歯の訪問診療
木	砂糖とむし歯
金	保険で出来る歯周病の治療
土	マウスピースによる歯科矯正

作曲 佐々木すぐる

二つならんでゆきました旅の駱駝がゆきました旅の駱駝がゆきました

こつの甕は それぞれに 金の鞍には金の甕

白い上着をきてました あとの鞍にはお姫さま

対の駱駝はとぼとぼとこ人はどこんゆくのでしょう

兀

黙って越えてゆきました砂丘を越えてゆきました

(大正十二年) (大正十二年) (大正十二年) (大正十二年) (大正い絵の勉強に励んだ。 (大正十二年) は明治三十年静 が (大正いう。 しかし学校に通いながら日 学校への進学をあきらめ立教大学英文科に が (大正十二年) (大正十二年) (大正十二年)

れた。 にさし絵とともに『少女倶楽部』に発表さ『月の沙漠』は大正十年に書かれ、十二年

昭和二年、そういった努力が実を結びJOA K (現在のNHK)から安西愛子の歌で全国に 初めて流れ国民的愛唱歌となった。 佐々木はその後も作曲家として活動し、 「お山の杉の子」「赤ちゃんのお耳」「昭和の 子ども」など、三千曲に及ぶといいます。

けんこう(一一五)

高血圧治療ガイドライン 2019

はじめに

日本には高血圧の人が約4300万人いると日本には高血圧治療ガイドラインを発表リスクを高めると言われています。 日本高血圧学会は、5年ぶりに改訂と日本高血圧学会は、5年ぶりに改訂となる「高血圧治療ガイドラインを発表なる「高血圧治療がイドラインを発表しました。特徴は

①血圧分類の改訂

②降圧目標が下げられたこと

を中心にしていることです。順に考え③治療がどのように変わるか

(NHK きょうの健康2019.6より)

て行きましょう。

一、血圧分類の改訂

高血圧の診断基準『上の血圧が 140mmHg 以上』は変わっていないが、 90mmHg 以上』は変わっていないが、 連定血圧の値が正常のなかでも高め なのか、どのくらいの危険度なのか なのか、どのくらいの危険度なのか なのか、どのくらいの危険度なのか を分類したものを『血圧分類』とい ガイドライン改訂のポイント 血圧分類の改定 ガイドライン2014 ガイドライン2019 診察室血圧(mmHg) 診察室血圧(mmHg) 120未満かつ80未満 120未満かつ80未満 正常血圧 至適血圧 正常高值血圧 120~129 かつ/または 80~84 正常血圧 120~129 かつ 80未満 130~139 かつ/または80~89 130~139 かつ/または85~89 正常高値血圧 高值血圧 140以上 かつ/または 90以上 高血圧 140以上 かつ/または 90以上 高血圧 ※ガイドラインでは、「高血圧」のなかにもさらに細かい分類がある(ここでは割愛)。

た。 この分類では**正常血圧は 120mmHg** とされ

なるほど いろ が わか 塞などが 1 ろ 0 ており な そ 起 臨 きるリ れ 床 12 研 比 究 方社会全体 ス 例 \mathcal{O} ク 結 L が 7 脳 高 < 卒 血. で なること 中 圧 は P が 心 高 筋 <

130-139mmHg_

れてい 併症 20mmHg . 当 0 、ます。 IJ はまる人が 未満に ス ク が 抑えられ 大幅に 多 1) れて ため 下がることが期 1) れ 0 ばこれら合 人達 が 消待さ

一、降圧目標

降圧 £ 診 一で高血 目 断 [標が 基準で 設けられました。 圧と診断され 140mmHg 以 た人 Ę を対象とし または 90mmHg

こ の ことです) 卒中などの 析結果によ 「130mmHg 未満、 (当然 120mmHg ことが明 目標値は最新研究の と従来より厳格な目標となっています。 予防に 5 りここまで下げ かにされ 以下ならも かつ下の血圧が 関 L たことに 7 総合的 \mathcal{O} メ ることに つと良 IJ 曲 ツ • 80mmHg 科学的: ŋ 1 1 <u>ک</u> により ŧ が ** \ 大き す j 脳 未

ガイドライン改訂のポイント② より厳格な降圧目標 「高血圧治療ガイドライン2019」による降圧目標 診察室血圧(mmHg) 75歳未満 の場合 130未満で80未満 75歳以上 の場合 140未満で90未満 ※診断基準(140mmHg以上または90mm Hg以上)で高血圧と診断された人が対象。 ※糖尿病や慢性腎臓病などがある場合は、それに応じた降圧目標が定められる。

治療法の変化

1

- 運動、減塩で低下させよう!薬を増やさずに、正しい生活習慣、
- 減塩の工夫と効果生活習慣改善は薬も効きやすくする。

3 2

- ・醤油・ソースは「かけない」で「つけて」・だしを多くして塩分(味噌)を減らす。
- 塩分の ス 食 パイスやレ 品 0 少ない 6 7 加工食品を選ぶ 割 モンで味にアクセント が 加 工 一食品 日 本 人 0
- 英国で ず 脳 0 卒 カコ たと発 中 3 4 は 0 m % 心 加 m 表されて 臓 減らすことに 工 Н 食品 病 g L による死 の塩分を カコ 下降 います。 亡が ょ な ŋ 1 0 約 カン 0 年 血. 4 た 0 圧 間 % 下 が は で わ 2

高血圧対策

四

- 1 高血圧のある人
- ① 降圧目標をめざして、治療に取
- ③ 生活習慣の改善を行っても血習慣の改善が基本② 治療は、運動・減塩などの生活
- とを目指す。 圧薬を使って目標値まで下げるこ 圧が十分に下がらない場合は、降

の人 2 正常血圧・正常高値血圧・高値血圧

- 習慣を実践する
 ・ 会見ではいために効果のある生活・ 会見には高血圧でなくても、血圧
- 健康寿命を延ばそう。将来的に高血圧を招かないことで、自分の下げる』ことを目指して対策に取り組み、下げる』ことを目指して対策に取り組み、
- 日対策のカギ 社会全体で取り組むことが、高血
- ① 治療の基本方針は、患者さんと
- きめ細かなサポートの保健師や管理栄養士などによる、② 患者さんの日常生活に近い、地域
- ③ かかりつけ医や薬剤師と、専門医
- 金体への高血圧対策の実施を強めて行くことが求めらい。 一年をなって対策を進めて行くことが求めらい。 一年をなって対策を進めて行くことが求めらい。

神様のルンバーで大きのひとりごと(百六十二)

- ◇ロボット掃除機『ルンバの日』として登録「語呂合わせ」で「ル(6)ン(0)バ(8)」と読「語呂合わせ」で「ル(6)ン(0)が(8)」と読
- 下メリカのアイロボット社が2002年(平成元4年)第1世代のロボット掃除機『ルンバ』という商品名の方が他社の掃除機を説明する時に品名の方が他社の掃除機を説明する時にも通りがよくなっています。キューバ生まれのラテン音楽・ダンスの「Rumba」と英語ののラテン音楽・ダンスの「Rumba」と英語の「部屋」を意味する「Room」をあわせて「Roomba」としたとのこと、「うーん」心憎「Roomba」としたとのこと、「うーん」心憎「Roomba」としたとのこと、「うーん」心憎「Roomba」としたとのこと、「うーん」心憎
- ◇発売当時は『四角い部屋を丸く掃く』大雑気づきました。
- 『なるほど!』と脱帽したのです。さらに驚いところに潜って行って仕事をできることに回っているロボットを見て、人の手の届かな回ってい倉庫で保管物資と床との隙間を走り

に早々にノックダウンです。自分で充電していることで、発明者の発想回り、必要になると元の位置に戻ってきていたことには、コードが不要で充電で動き

◇掃除と言うと、家庭用の掃除機でコンセン
小から電源を取り、コードに絡まりながらでした。そういえば、その掃除機でさえ、畳でした。そういえば、その掃除機でさえ、畳でした。そういえば、その掃除機でさえ、畳がした。そういえば、その掃除機でさえ、畳がした。そういえば、その掃除機でコンセンを担い出します。



- ◆今年になって、末の娘が、『こんなの買っ を見て懐かしかった。 を見て懐かしかった。 を見て懐かしかった。 を見て懐かしかった。 を見て懐かしかった。 を見て懐かしかった。 を見て懐かしかった。
- ◇娘の思惑が当たり、新奇もの好きの父◇娘の思惑が当たり、新奇もの好きの父
- ▼目に見えるごみも結構拾わずに黙ってというほどに集められていた。 ことはそんな程度のものだろうて・・・』と ことはそんな程度のものだろうて・・・』と ことはそんな程度のものだろうで・・・』と
- ○一人でつまらなくなると、『おい、走り回○一人でつまらなくなる。ある時なかなか戻ってよれ発して、操作器で呼ぶとどこからとも出発して、操作器で呼ぶとどこからともってこい』と言うと、またカサカサカサと

ほど、なるほど。を動かしているあの姿の様だといった、なるトウ虫とかコガネムシがひっくり返って手足足を細かく動かして説明してくれた。テンリの。4歳の孫がそのときのようすを手と関の土間に墜落し、動けなくなっていたと関の土間に墜落し、動けなくなっていたと

 ▼…そよ風の吹くころ、彼らは、神である主 が園を歩き回られる音を聞いた。それで人 が園を歩き回られる音を聞いた。それで人 である主は、人に呼びかけ、彼に言われた。 である主は、人に呼びかけ、彼に言われた。 である主はどこにいるのか』 『あなたはどこにいるのか』 『あなたはどこにいるのか』 れて、身を隠しています』・・・

(旧約聖書創世記3、8-10)



◇旧約の神様は、自分の最後の創造物である ◇旧約の神様は、自分の最後の創造物である ◇旧約の神様は、自分の最後の創造物である を知りたくてたまらなかっただろう。しかし 使って実に巧妙に人を神様から離反させて 使って実に巧妙に人を神様から離反させて 使って実に巧妙に人を神様から離反させて を知りたくてたまらなかっただろう。しかし を知りたくてたまらなかっただろう。しかし を知りたくてたまらなかっただろう。しかし を知りでは知らずにいる心の塵は、いかほ をであろうか?

自分の日々の歩みの質によるのであろう。神様にスイッチを入れて貰うきっかけは、は直視できないほど厖大に違いない。は、神様の『ルンバ』に探られたらその塵埃も、神様の『ルンバ』に探られたられていて

